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Aos dezesseis dias do mês de maio do ano de dois mil e sete, no horário das quatorze 1 
horas, na sala de reuniões do décimo andar da Unidade Catequese da Universidade 2 
Federal do ABC-UFABC, sita à rua Catequese, 242, Jardim, Santo André, realizou-se a 3 
segunda sessão ordinária do Conselho de Ensino e Pesquisa-ConsEP da UFABC, 4 
previamente convocada e presidida pelo professor Luiz Bevilacqua, reitor, que contou 5 
com a presença dos seguintes participantes: Luiz Bevilacqua, reitor; Adelaide Faljoni-6 
Alario, vice-reitora; Reginaldo Fracasso, Procurador; Eloisa Helena da Silva Quitério, 7 
secretária geral; Itana Stiubiener, pró-reitora de Graduação; Armando Zeferino Milioni, 8 
pró-reitor de Pós-Graduação; Helio Waldman, pró-reitor de Pesquisa; Silvio Roberto de 9 
Azevedo Salinas, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas-CCNH; Pedro 10 
Carajilescov, diretor do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 11 
Aplicadas-CECS; Valdecir Marvulle, diretor do Centro de Matemática, Computação e 12 
Cognição-CMCC; Camila Binhardi Natal e Oswaldo Ortiz Fernandes Junior, 13 
representantes dos servidores técnico-administrativos; Vilson Tonin Zanchin, 14 
representante dos servidores docentes do CCNH; Marcelo Zanchetta do Nascimento, 15 
representante dos servidores docentes do CMCC; Sergio Henrique Ferreira de Oliveira, 16 
Representante dos servidores docentes do CECS; José Niudo de Freitas, representante 17 
do corpo discente de Graduação. Havendo quorum legal, o magnífico reitor, após 18 
cumprimentar os presentes, agradece a presença dos participantes e abre a sessão. A ata 19 
da primeira sessão extraordinária e da primeira sessão extraordinária são votadas e 20 
aprovadas com alterações. A versão corrigida será enviada aos conselheiros por e-mail. 21 
Consoante o primeiro item da pauta, o representante discente de Graduação apresenta 22 
sua proposta. A pró-reitora de Graduação relata parecer e informa que consultou 23 
previamente a Procuradoria Jurídica sobre as questões legais do assunto. Informa que o 24 
número de alunos matriculados em 2006 é de 372 e que existe possibilidade de, no 25 
futuro, as vagas ociosas serem preenchidas através de transferência. Parecer colocado 26 
em votação é aprovado por unanimidade Em atenção ao segundo item da pauta, são 27 
expostas três propostas de discussão acerca das atribuições e composição do Comitê de 28 
Graduação-CG face ao ConsEP, Estatuto e Regimento Geral da UFABC, apresentadas 29 
pelo representante discente de Graduação, pela pró-reitora de Graduação e pelo 30 
representante docente do CECS. Professor Valdecir expõe parecer. Comenta as 31 
atribuições da Portaria nº 47, de 18 de setembro de 2006, que institui o Comitê de 32 
Graduação da UFABC 2006, anterior à implantação dos Conselhos Universitário e de 33 
Ensino e Pesquisa. Sugere a alteração na referida Portaria para a inclusão de dois 34 
membros do ConsEP, representantes dos discentes e dos servidores técnico-35 
administrativos. Solicita ratificação desta Portaria com as alterações sugeridas. Propõe 36 
ainda que, no prazo de sessenta dias, o CG apresente proposta de Regimento da 37 
Graduação. Professor Pedro solicita ratificação das Informações Acadêmicas. Professor 38 
Vilson alega desconhecimento das informações acadêmicas. Opina que o ConsEP não 39 
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deveria ratificar um documento sem prévio conhecimento de seu teor. Professora Itana 1 
esclarece que este assunto já foi amplamente divulgado na Universidade. Dr. Reginaldo 2 
esclarece que ratificações como estas atendem à necessidade de legitimação de atos 3 
aprovados ad-referendum pela Reitoria anteriores à instalação dos Conselhos. O 4 
representante discente Oswaldo, questiona o fato do CG não prever a participação de 5 
servidores docentes e técnico-administrativos na comissão de elaboração do Regimento 6 
da Graduação. Professora Itana opina que comissões compostas por número reduzido de 7 
membros costumam ser mais ágeis. Parecer do CG e propostas de ratificação da Portaria 8 
47/2007 e das Informações Acadêmicas são votados e aprovados por unanimidade. 9 
Procede-se ao quarto item da pauta, aprovação do Regimento da Pós-Graduação, 10 
relatado pelo pró-reitor de Pós-Graduação. Professor Milioni esclarece a necessidade de 11 
ratificação do documento pelo ConsEP. No intuito de atender exigência da Coordenação 12 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior-CAPES para encaminhamento da 13 
documentação dos Aplicativos de Propostas de Cursos Novos-APCNs, cujo prazo 14 
encerrou-se em 31 de março, foi elaborado um documento para informar à CAPES que, 15 
como a UFABC ainda não instalara seus Conselho Superiores, o Regimento Interno da 16 
Pós-Graduação seria enviado com ad-referendum do Reitor. O Regimento foi elaborado 17 
pelo Comitê Interno da Pós-Graduação-CIPG, com expressiva colaboração dos 18 
membros da subcomissão da CIPG, tendo por modelo o Regimento da Universidade 19 
Federal de São Carlos-Ufscar. Em seguida, o documento foi novamente submetido à 20 
CIPG para análise e versão final. Professor Bevilacqua expressa preferência por 21 
regimentos sintéticos. Professor Sérgio endossa a proposta. Professor Marcelo questiona 22 
se está previsto doutoramento direto; a Universidade é favorável. Professor Vilson 23 
expõe dúvidas e sugere alterações referentes aos itens que prevêem critérios para o 24 
processo seletivo de admissão nos cursos de pós-graduação e siglas utilizadas na 25 
redação do documento. Professor Pedro pondera que, no momento, deve-se atentar às 26 
exigências da CAPES, não a discussões a respeito do conteúdo. Professor Marvule 27 
solicita a palavra para esclarecer as dúvidas do professor Vilson. Professor Bevilacqua 28 
opina que se altere neste regimento apenas algo que, eventualmente, comprometa as 29 
atividades da Pós-Graduação, em prol da simplificação da discussão por hora. O 30 
representante discente julga oportunos os questionamentos, uma vez que o ConsEP é 31 
soberano. Professor Bevilacqua pontua que a não aprovação deste Regimento pode 32 
custar muito à UFABC. Professor Milioni prefere não colocar o regimento em 33 
discussão, uma vez que a complexidade do detalhamento da questão demandaria uma 34 
nova reunião. Enfatiza que sua proposta é a aprovação do Regimento já enviado à 35 
CAPES e que, posteriormente, o assunto pode voltar a ser discutido. Professor Marvule 36 
solicita que, na revisão, seja mencionada a ligação dos diretores de Centros às 37 
disciplinas de Pós-Graduação. Professor Sérgio comenta a reincidência de uma 38 
aprovação por voto de confiança. Professora Adelaide defende que o voto de confiança 39 
não significa que o assunto não tenha sido exaustivamente discutido em outras 40 
instâncias. A representante dos servidores técnico-administrativos recorda que foi 41 
enviado com antecedência material referente a essa proposta para a apreciação de todos. 42 
Professor Bevilacqua sugere que o Conselho atenha-se apenas a questões do Regimento 43 
que, de alguma forma, possam prejudicar a Universidade junto à CAPES. Professor 44 
Milioni sugere que a proposta seja aprovada como apresentada, sem prejuízo de uma 45 
revisão a curto prazo, por meio de uma convocação do CIPG e geral, para decidir sobre 46 
nova orientação. Professor Vilson sugere prazo para discussão e apresentação de 47 
alterações. O procurador sugere que se aprove a ratificação e, a partir de então, aceite-se 48 
sugestões de modificações pontuais, que podem ocorrer a qualquer momento neste 49 
Conselho. Na próxima reunião devem ser apresentados relatórios de todos os cursos da 50 
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Pós-Graduação. O reitor apresenta a proposta do pró-reitor de Pós-Graduação de 1 
ratificação para operacionalidade da UFABC junto à CAPES. Proposta votada e 2 
aprovada por unanimidade. Professor Bevilacqua informa que na próxima sexta-feira, 3 
18 de maio, a UFABC receberá os professores Jim Meyers e Celso Mendes, da 4 
Universidade de Illinois, nos Estados Unidos da América, com perspectivas de 5 
estabelecer convênios de cooperação na área de Tecnologia da Informação. Comenta 6 
sua participação em congresso sobre Universidade Nova em Portugal, na Universidade 7 
de Lisboa, no Instituto Superior Técnico e na Universidade do Porto, que demonstraram 8 
interesse em cooperação com a UFABC. Menciona que o DAAD, entidade que 9 
promove intercâmbio acadêmico entre Brasil e Alemanha, apresentará palestra na 10 
UFABC em 31 de maio. A questão suscita comentários acerca de programas de bi-11 
titulação Brasil/Exterior e possíveis cooperações entre a UFABC e universidades de 12 
outros estados e até países do Mercosul. Pondera que assuntos desta natureza devem ser 13 
mais debatidos no ConsEP. Como nenhum dos participantes desejasse fazer uso da 14 
palavra, o magnífico reitor agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 15 
dezesseis horas. Do que para constar, eu, ____________________, Eloísa Helena da 16 
Silva Quitério, Secretária Geral, lavrei a presente Ata, que, após aprovada, será 17 
igualmente assinada pelo magnífico reitor e demais presentes. 18 
 


